
順位 １ 質問者 ８番 西田悠人（自民党） （一括・一問一答）

１ 　青葉小学校閉校後の跡地活用について

(1) 光が丘地区公共施設再編事業への市長の思いについて

(2) 方針を変更した理由について

(3) スケジュールと財源について

(4) 庁内の取り組みと運営形態について

２ 　放課後のこどもの居場所について

(1) 児童クラブの待機児童解消について

(2) 場所と人材の確保について

ア 場所の確保について

イ 人材の確保について

(3) 民間委託について

(4) 学校と児童厚生施設の職員間の連携について

３ 　難聴学級における支援体制について

(1) 難聴学級における支援の取り組み状況について

(2) 難聴学級の開級の今後について

(3) 難聴学級の教員育成について

４ 　市制施行７０周年に華を添える文化振興への取り組みについて

(1) 国際音楽交歓コンサート２０２４について

(2) 菊花競技会について

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和６年３月１３日　
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順位 ２ 質問者 １５番 榎本揚助（さがみみらい） （一問一答）

１ 　災害時の水の確保について

(1) 応急給水体制の強化について

ア 人口集中地区での水の確保について

イ 応急給水所の情報提供とマップの作成について

(2) 災害時協力井戸（生活用水の確保）について

ア 普及への取組みについて

イ 自治会単位での設置促進に向けた支援体制の確立について

２ 　少子化対策及び移住・定住促進施策について

(1) 昼夜間人口比率と就労による流出先地域について

(2) 令和５年の人口移動状況について

ア 世代別の人口移動分析について

イ 地区別の人口移動分析について

(3) 少子化対策について

ア 持つつもりの子どもの人数が、理想的な子どもの人数より少ない

理由について

イ これまでの評価と今後、優先して取組む施策について

ウ 合計特殊出生率の評価について

エ 少子化対策による駅周辺のまちづくり等がもたらす効果について

３ 　トップリーダーとしての政策発信について
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(1) 市長自身のＳＮＳ等を活用した政策発信の効果について

順位 ３ 質問者 ６番 保々富美子（公明党） （一括・一問一答）

１ 　市立児童クラブについて

(1) 子どもの安全を第一に考えた、発災時の対応について

ア 発災時の児童の安全について

イ 児童クラブに通っている児童の避難場所について

(2) 「小１の壁」解消に向けて

２ 　子どもの安全と成長のサポートについて

(1) 小中学生に対する災害用備蓄について

(2) 給食費について

(3) 就学奨励金の修学旅行費について

(4) 学校健診について

ア 検査・診察における対応について

イ 性的マイノリティに係る児童生徒への対応について

３ 　ペットと住みやすい街。相模原について

(1) 狂犬病予防接種について

(2) 相模原の魅力を活かしたドッグランについて
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順位 ４ 質問者 ３６番 臼井貴彦（立民） （一括・一問一答）

１ 　相模原駅周辺のまちづくりについて

(1) 民間事業者からの提案について

(2) 周辺道路ネットワークについて

ア 検討状況について

イ 今後の進め方について

(3) 都市計画道路の整備について

ア 都市計画道路宮上横山線について

イ 都市計画道路宮下横山台線について

２ 　支援教育の拡充について

(1) 特別支援学級数の現状と課題について

(2) 特別支援教育に関わる教員の配置について

(3) 通級指導教室と境界知能の子どもの支援について

３ 　生活不便の解消について

(1) 駅周辺の買い物支援について

(2) 民間活力を生かした無料巡回バスについて

４ 　相模原市開発事業基準条例について

(1) 開発事業に伴い設置される公園について
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順位 ５ 質問者 ９番 務川慧（自民党） （一問一答）

１ 　食料安全保障政策について

(1) 都市農業が果たす役割について

(2) 本市の農業基盤を強化する意義について

(3) 農業経営基盤強化促進法への対応について

２ 　麻溝台・新磯野地区整備推進事業について

(1) 産業誘致について

ア 第１整備地区１９街区について

イ データセンター誘致について

ウ 推進体制について

(2) インフラ整備について

ア 県道５０７号相武台相模原の４車線化について

イ 麻溝台新磯野中通り線のバイパス化について

ウ 土木職員の確保について

順位 ６ 質問者 ２６番 石川達（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　ふるさと納税について

(1) 現状と評価、今後の取組について
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(2) ふるさと納税を活用した空き家対策について

(3) クラウドファンディング型ふるさと納税について

(4) 企業版ふるさと納税の推進に向けて

２ 　グレーゾーンの児童生徒について

(1) 児童生徒のフォロー体制について

(2) 不登校の児童生徒との関連性について

３ 　ロムロムの滝について

(1) 相模原南警察署の見解について

(2) 市の考えについて

４ 　重要土地等調査法について

(1) 注視区域等の指定に対する影響について

(2) 注視区域及び特別注視区域内のまちづくりへの影響について

順位 ７ 質問者 １２番 鈴木晃地（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　道路における維持補修について

(1) 白線の維持補修について

(2) 交通標識の維持補修について

(3) 市民通報アプリ「パッ！撮るん。」の現状と課題について

２ 　未利用市有地について
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(1) 都市計画道路相模台双葉線について

(2) 東林間２丁目の未利用地について

３ 　麻溝台・新磯野地区整備推進事業の後続地区について

(1) 支援体制について

(2) 支援の範囲について

(3) 今後のスケジュールについて

４ 　通学路における横断歩道の対応について

(1) 通学路に横断歩道のある路線数について

(2) 歩行者用信号機がない横断歩道の現状と対策について

(3) 歩行者用信号機の新規設置について

順位 ８ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　マイクロプラスチック汚染と人工芝について

(1) マイクロプラスチックの環境流出について

(2) 本市公共施設における人工芝の利用実態について

(3) マイクロプラスチック発生源以外の人工芝の問題点について

(4) 人工芝の利用に係るガイドラインの策定について

２ 　学校給食における市内産農畜産物の活用推進について

(1) 給食食材への有機米の導入について
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ア 児童生徒の声は

イ 今後の活用について

(2) 市内産農畜産物の給食食材への活用について

(3) 先進市の取り組みについて

３ 　福祉基盤整備の検討状況について

(1) 福祉基盤整備で量的に確保するものと質的に充実するものについて

(2) 障がい者の就労の現状について

(3) 今後の取り組みについて

ア 令和６年度における短時間雇用の促進について

イ 令和７年度における雇用施策との連携による重度障害者等就労支

援特別事業について

ウ 令和６年度に設置が予定されている中央障害者相談支援キーステ

ーションについて

(4) 「障がい者団体の方々等との意見交換を重ねながら、今後必要とさ

れる事業やその内容についても共に検討を進めていきたい」という議

会での市長答弁について

４ 　子どもたちの意見聴取等について

(1) 改正児童福祉法に基づく児童の意見聴取等の仕組みの整備について

(2) 子どもアドボカシーの担い手について

(3) 子どもアドボカシーへの積極的な取り組みについて
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順位 ９ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（さがみみらい） （一問一答）

１ 　移動手段の確保について

(1) 定額タクシー乗り放題について

２ 　寄附について

(1) 学校への寄附、母校ふるさと納税、寄附文化の醸成について

３ 　広域連携について

(1) パスポート、ゴミ、消防、町田市座間市選挙管理委員会、防災、い

ろんな広域連携について

４ 　高い塀の向こう側について

(1) 車の窃盗団対策としてのヤード条例、地中障害物点検方法について

５ 　公共施設の耐用年数について

(1) 公共施設の８０年問題について

６ 　交通安全について

(1) ＶＲでリアルな交通事故体験、スケアード・ストレイトについて

７ 　市民にお得な情報の周知について

(1) 暮らし潤いさがみはら寄附金、金融リテラシー、ｉＤｅＣｏ、新Ｎ

ＩＳＡ等について

８ 　本気の自治会加入率向上について

(1) 自治会役員の負担を減らす、必要性を伝える勧誘の講習会開催につ

いて
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順位 １０ 質問者 １８番 折笠正治（自民党） （一括・一問一答）

１ 　防災備蓄品について

(1) 普及啓発について

(2) 備蓄計画について

２ 　民法改正等について

(1) 民法改正等に伴う市民への影響について

(2) 私道への対応について

ア ライフラインの整備について

イ 越境した枝について

(3) 空家への対応について

ア 市民への対応について

イ 所有者不明空家について

３ 　本市のバスケットボール競技の振興について

(1) 機運を高める取組みについて

(2) 場所の確保について

(3) 学校の体育器具について

４ 　都市部における有害鳥獣被害と対策について

(1) 近年の被害状況について

(2) ハクビシンの被害への対策について
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順位 １１ 質問者 １６番 中村忠辰（公明党） （一括・一問一答）

１ 　中山間地域対策について

(1) 移住・定住の促進に向けた連携について

(2) 空き家バンクの活用について

(3) 訪問型オンライン診療について

ア 小児科のオンライン診療について

イ 遠隔で使用可能な機材の活用について

(4) 道路整備について

ア 津久井広域道路の県道５１３号鳥屋川尻までの延伸整備について

イ 新斎場の最終候補地である青山周辺の道路について

(5) 「道の駅」等の検討について

ア コンセプトについて

イ 圏央道沿いへの設置について

２ 　防災対策の強化について

(1) 災害時の保健医療活動チームについて

(2) 本市の災害時保健医療救護体制について

(3) 相模原市版ＤＭＡＴの指定について

(4) 災害時のドローン活用について

(5) 災害時のトイレについて

ア 災害時のトイレ設置計画について
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イ トイレ対策の責任者について

順位 １２ 質問者 ３７番 大沢洋子（立民） （一括）

１ 　道の駅について

(1) 道の駅についての検討理由及び時期とビジョンについて

(2) 全国で運営している道の駅の評価について

(3) 運営上の課題について

２ 　学校給食センターの整備について

(1) 地元企業の活用について

(2) 雇用創出について

３ 　安全・安心なまちづくりについて

(1) 市民の健康を守る「減塩」について

ア 必要性の認識について

イ 健康づくり応援店について

ウ 栄養成分表示について

エ 事業所での取組みについて

(2) 衛生研究所について

ア 機能強化について

イ 現状の受け止めについて
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ウ 再整備について

(3) 移動手段の確保について

ア 新たなモビリティの導入について

イ 乗合タクシーの実証実験について

(4) 感震ブレーカーの設置について

ア 震災による火災の被害について

イ 補助制度について

順位 １３ 質問者 １９番 大八木聡（自民党） （一括・一問一答）

１ 　相原地域の道路整備について

(1) 都市計画道路相原大沢線の工事進捗状況について

(2) 市道相原大島の八幡橋付近における歩行者安全確保策について

(3) 道路整備の完了を見越した、バス路線の拡充による市民生活の利便

性向上について

ア 相原駅西口から相模原協同病院へのバス路線について

イ 二本松交差点から相模原協同病院へのバス路線について

２ 　相模原市民桜まつりについて

(1) 桜の開花時期を踏まえた開催時期の見直しについて

３ 　子育て支援について
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(1) 「子育て」をテーマに開催された「まちかど市長室」の結果及び成

果について

ア どのような声があったのか

イ 結果及び成果の庁内共有について

(2) 子育てに不安を抱える保護者への支援について

ア 庁内横断的な支援体制の構築について

４ 　デジタルアーカイブの活用について

(1) 本市のデジタルアーカイブの特色と効果について

(2) 公文書管理等における効果について

順位 １４ 質問者 １４番 三須城太郎（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　持続可能な公共交通について

(1) 乗合タクシーの実証実験について

(2) 運転士の確保について

(3) 次世代交通システムについて

２ 　スポーツを通じた本市の魅力発信について

(1) ホームタウンチームとの連携・支援について

(2) ホームゲーム開催の支援について

３ 　本市の豊かな自然を生かした観光振興について
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(1) 現在の取組状況について

(2) 市営キャンプ場の利用状況等について

(3) 安全・安心なキャンプ場の利用について

順位 １５ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　子どもの権利を保障することについて

(1) 条例の目的を踏まえた取組について

ア 子どもが権利の主体となるための取組について

イ 子どもの意見表明と参加の機会の確保に向けた取組について

(2) 子どもの権利を保障するための施策について

ア 子どもの権利相談室について

イ 子育て世帯訪問支援事業について

ウ 就学相談について

２ 　森林政策と脱炭素社会の実現に向けた取組について

(1) 林業が抱える課題と森林経営の視点を持つことについて

ア 本市の林業が抱える課題について

イ 森林経営の視点を持つことについて

(2) 脱炭素社会の実現に向けた市内産木材の活用について

ア 相模原市建築物等における木材の利用促進に関する基本方針に基
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づく取組について

イ 学校施設等の長寿命化計画とさがみはら津久井産材の活用につい

て

３ 　盛土への対応について

(1) 盛土規制法の施行を受けた本市の取組について

ア 法の目的と自治体に求められている役割について

イ 条例に規定する内容と取組状況について

ウ 課題と今後のスケジュールについて

(2) 藤野地区牧野の土砂搬入行為への対応について

ア なぜ大量の土砂が搬入されてしまったのか

イ すでに搬入された土砂への対応と新たな搬入への対応について

ウ 新たな条例制定に伴う課題について

順位 １６ 質問者 ２番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　児童クラブ（学童保育）について

(1) 放課後児童支援員や補助員の子どもたちへの対応について

(2) 民間委託について

２ 　保育事業について

(1) さがみはら休日一時保育について
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ア 保育士への負担について

イ 子どもへの負担について

(2) こども誰でも通園事業について

３ 　教職員について

(1) 欠員、未配置への対応について

(2) 教職員の労働環境改善について

ア 学級担任の負担を減らすことについて

イ 休日の部活動について

４ 　学力保障推進事業について

(1) 学習調査の対象を拡大することについて

順位 １７ 質問者 ３２番 大槻和弘（自民党） （一括・一問一答）

１ 　令和６年能登半島地震を受けて

(1) 支援業務等の充実について

ア 支援業務の充実について

イ 受援力の向上に向けて

(2) 耐震化の促進について

ア 住宅の耐震化の状況について

（ア） 第３次相模原市耐震改修促進計画の進捗状況について
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（イ） 平成１２年までの新耐震基準の住宅の耐震性について

イ 耐震相談会の実績について

ウ 高齢者世帯への耐震工事補助の拡充について

(3) 本市の避難所体制について

ア １．５次、２次避難所について

イ 福祉避難所について

(4) ふるさと納税の代理受付について

２ 　小田急相模原駅周辺のまちづくりについて

(1) 北口市街地再開発計画について

ア ＡＢ地区について

イ Ｃ地区について

(2) 県道５１号町田厚木の拡幅工事について

(3) サウザンロードの交通安全対策と無電柱化について

３ 　再生資源物の保管施設について

(1) 再生資源物の保管施設の設置状況について

(2) 条例化の必要性について

４ 　当麻地区の農地に係る課題について

(1) 土地利用に係る制度の調整について

(2) 機能を失った農業用水路に係る占用料の徴収について

(3) 機能を失った農業用水路の移管について

５ 　児童館の再整備について
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(1) 市立児童館の老朽化対策について

(2) 今後の児童館の考え方について

(3) 御園児童館の存続と建替え要望について

６ 　学校施設について

(1) 夏季の酷暑対策について

(2) クーラー、エアコンの点検整備について

(3) 機能が低下したクーラー等の再整備について

順位 １８ 質問者 ３４番 栗原大（立民） （一括・一問一答）

１ 　名手橋について

(1) 名手地区から又野地区に通じる名手橋の耐震性、耐久性の延命を図

る整備等の今後の対応について

２ 　下水道整備計画について

(1) 三井地区の地域住民が早期実現を求めている公共下水道の整備計画

について

３ 　中山間地域医療について

(1) 津久井地域の住民の命を守る診療所の統合計画について

４ 　リニア車両基地周辺の道路対策と観光化について

(1) 県道５１３号鳥屋川尻、県道６４号伊勢原津久井について
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(2) 車両基地への旅客化駅の設置について

５ 　リニア車両基地建設に関連する工事発注について

(1) ＪＲ東海の基地の建設等に係る地元建設業者への工事発注の見込み

について

順位 １９ 質問者 １１番 田崎明（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　分かりやすく使いやすい行政サービスに向けて

(1) 市役所の窓口について

(2) 市の広報について

ア 市民へ向けた広報の手法について

イ 広報に関する調査研究および効果の検証について

ウ 広報の重要性に対する認識について

(3) 公共施設の利用について

２ 　より良い制度にするために

(1) 指定管理者制度について

(2) 入札制度について

３ 　震災等の有事に対する備えについて

(1) 財政調整基金など財政面における行政の備えについて

４ 　教育現場における環境整備について
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(1) 教員の採用状況について

(2) 教員の初任給について

(3) 学校徴収金（教材費等）の管理について

(4) 校務のデジタル化について

順位 ２０ 質問者 ２９番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　災害について

(1) 災害弱者に配慮した避難所運営について

(2) 防災備蓄品の有効活用について

ア 粉ミルクの有効活用について

イ 衛生用品の活用について

(3) 災害時における公園の活用の想定について

ア 避難場所の指定について

イ 防災訓練の実施状況等について

(4) 公園における避難者受け入れ機能の強化について

２ 　市営住宅駐車場の活用について

(1) 駐車場の今後のあり方について

３ 　がん検診について

(1) 受診しやすい環境について

21



(2) ＨＰＶ検査単独法の導入について

(3) 若い世代への意識喚起について

順位 ２１ 質問者 ３８番 森繁之（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　ＤＸの推進について

(1) 市長が目指すＤＸ推進とまちづくりについて

(2) ＤＸ推進条例について

(3) ＤＸに対する庁内の意識と人材について

２ 　リスキリングについて

(1) リスキリングに対する市長の受け止めについて

(2) リスキリング導入による庁内人材のシフトについて

(3) 市内企業がリスキリングを導入した場合の助成について

３ 　高齢者福祉政策について

(1) 介護報酬改定に関しての市の認識と介護職員の処遇改善について

(2) 介護支援専門員（ケアマネジャー）について

ア 人材不足に関する市の認識と対応について

イ 業務範囲の明確化について

ウ 資格取得・更新のための公費負担について

エ 処遇改善の取り組みについて
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(3) 介護報酬改定での地域区分について

(4) 高齢者福祉施設の運営支援について

(5) 地域包括支援センターへの支援について

順位 ２２ 質問者 ４７番 須田毅（自民党） （一括・一問一答）

１ 　相模大野の活性化について

(1) 相模大野駅周辺のまちづくりについて

(2) 相模大野中央公園について

ア 野外ステージ設置について

イ 子育て応援公園改修事業の進捗状況について

ウ 指定管理者について

エ カフェの設置について

２ 　民設民営アイススケート場について

(1) これまでの経過と今後の取組について

３ 　高齢者のための敬老関連の事業について

(1) 敬老金廃止後の敬老事業について

(2) 各地区における敬老事業への支援と課題について

４ 　生成ＡＩについて

(1) 生成ＡＩの積極的な利活用について
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(2) 国産生成ＡＩの共同検証の取組について

(3) 国産生成ＡＩの利用による効果について

(4) 国産生成ＡＩの利用における課題について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党相

模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維新

の会、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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